

## Vorwort zur ersten Auflage des zweiten Bandes.

Mit dem Erscheinen des zweiten Bandes ist das „Kurze Lehrbuch der analytischen Chemie“ beendet. Ich hatte mir vorgenommen, nur solche Methoden zu beschreiben, die ich aus eigener Erfahrung kenne, und dies ist auch bei der Mehrzahl derselben der Fall. Einige bedürfen der Nachprüfung, eine Arbeit, die ich für eine eventuelle spätere Auflage aufsparen muß.

Für die mühevollen Korrekturen bin ich meiner lieben Frau und meinem Assistenten Herrn O. Brunner zu großem Danke verpflichtet. Die Zeichnungen zu den meisten der im Texte vorkommenden Figuren verdanke ich Herrn Dr. A. Hill. Auch meinem Verleger Herrn Franz Deuticke sage ich an dieser Stelle meinen besten Dank für die Bereitwilligkeit, mit welcher er größere Veränderungen, die durch Untersuchungen während des Druckes erforderlich wurden, vornehmen ließ.

Ich erneuere die im Vorworte des ersten Bandes ausgesprochene Bitte an die Herren Kollegen und Fachgenossen, mich auf Mängel und Irrtümer gütigst aufmerksam machen zu wollen.

Zürich, im September 1901.

Der Verfasser.